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Protokoll 
der Jahreshauptversammlung Freitag, 7. Februar 2020 
um 19:30 Uhr, im Dorfgemeinschaftshaus Großmoor. 

Es haben  36  Personen teilgenommen. 

 

Top 1     Begrüßung und Verlesung der Tagesordnung 

Der 1. Vorsitzende, Friedhelm Havenstein, heißt alle anwesenden Mitglieder herzlich willkommen und 
begrüßt besonders die Gastrednerin Frau Gunda Thielecke sowie ihren Kollegen Werner Stachetzki 
vom NTB Turnkreis Celle sowie die Abordnung vom ASV Adelheidsdorf. 

Es folgt eine Gedenkminute für die im Jahr 2019 verstorbenen Mitglieder Edwin Skerra, Vilja Grütz-
mann und Gerhard Peuckert. 

Top 2  Vortrag Imagewerbung des Niedersächsischen Turner-Bunds (NTB)  

Top 3  Verlesung und Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom  
8. Februar 2019 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wird verlesen und von der Versammlung ein-
stimmig mit 1 Enthaltung angenommen.  

Top 4     Bericht des 1. Vorsitzenden / Ehrungen 

Friedhelm Havenstein berichtet über die Sitzungen des erweiterten Vorstands mit Themen der allge-
meinen Verwaltungs- und Organisationsaufgaben zur Aufrechterhaltung des sportlichen Ablaufs. Ei-
nen großen Part nahm auch die Planung für die 100-Jahr-Feier ein. 

Anhand der aktuellen Zahlen des Mitgliederbestandes erläutert der Vorsitzende die Zusammenset-
zung der Sparten und die Altersstruktur des SV Großmoor. Die Mitgliederzahlen sind gesunken, da 
mangels fehlender Hallenzeiten keine passenden Angebote für Jugendliche und Damen der mittleren 
Jahrgänge angeboten werden können. Trotzdem ist es gelungen, die Halle sonntags für zusätzliche 
Tanz- und Zumba-Angebote zu nutzen. 

Friedhelm Havenstein berichtet zum wiederholten Mal über die Dringlichkeit der Erneuerung des A-
Platzes zur Feier des 100jährigen Vereinsjubiläums 2020, da ein intensiver Spielbetrieb mit vielen 
Gästen geplant ist. Der Vorsitzende wünscht sich zum 100. Geburtstag des Vereins den Aufstieg der 
Fußballmannschaft in die 2. Kreisklasse. 

Nach Jahren der Wander-Abstinenz konnte am 22. September 2019 endlich wieder ein Wandertag 
angeboten werden, den 33 Wanderfreunde unter Leitung von Horst Tetzlaff zu einer 9 km langen 
Strecke genutzt haben. 

Zum Schluss berichtet der Vorsitzende von den üblichen Aktivitäten des Jahres wie das Altpapier-
sammeln und das adventliche Kaffeetrinken für Vereinssenioren.  

Ehrungen 
 
Für 25jährige Vereinszugehörigkeit werden geehrt: Frank Schareina und Klaus Tremmel 
 
Zum Schluss bedankt sich der Vorsitzende im Namen des Vorstands bei allen Aktiven und Helfern 
des Vereins, die dazu beigetragen haben, das Vereinsleben zu gestalten. 

Top 5     Bericht der Sparten 

Gymnastik: Elke Hahn berichtet über den Werdegang der Gymnastisparte mit den drei 
verschiedenen Gruppierungen. Anschließend folgt ein Überblick über die verschiedenen sportlichen 
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wie gesellschaftlichen Angebote der vielseitig engagierten Gymnastikdamen. Für das Jubiläumsjahr 
ist zusätzlich eine Retro-Kinderfaschingsparty im Dorfgemeinschaftshaus geplant. 

Tanzen: Der Spartenleiter Friedhelm Havenstein berichtet kurz von den Veranstaltungen der Tanz-
sparte im Jahresverlauf.  

Fußball: Den Bericht über den Stand im Fußball gibt der stellvertretende Spartenleiter Felix Smid ab: 
Es gibt nur noch eine Herrenmannschaft, die aktuell vom 2. Tabellenplatz in die Rückrunde startet 
und konzentriert den Aufstieg meistern möchte. Die Mannschaft ist bestens ausgestattet mit neuen 
Trainingsanzügen und Trikots durch Sponsoren und den Verein. 

Die Ü50 haben in der letzten sowie der laufenden Saison eine Spielgemeinschaft mit Nienhagen ge-
meldet. Trotz guter Trainingsbeteiligung mussten mehrmals Spiele kurzfristig abgesagt werden. 

Da die Mannschaften Ü32 und Ü40 nicht besetzt waren, wurden teilweise Gastspiel-Erlaubnisse für 
Nienhagen und Altencelle ausgestellt. 

Zum Jubiläum veranstaltet die Fußballsparte den Samtgemeinde-Cup im Herrenbereich, und die 
Kreispokalendspiele der Ü32, Ü40 und Ü50 finden in Großmoor statt. 

Jugendfußball: Im Auftrag von Marcus Schiwek liest Christian Kling den Bericht der Jugendleitung 
vor. Die Kinder- und Jugendabteilung befindet sich in einer schwierigen Phase. Innerhalb kurzer Zeit 
ist ein Rückgang von 20 Prozent der Kinder zu verzeichnen. Verbunden damit nimmt auch die Zahl 
der ehrenamtlich Tätigen ab. 

Von der U7 bis zur U19 werden Jugendspielgemeinschaften mit Wathlingen geführt. 

B-Mädchen Mit Trainerin Anja Schareina Staffelsiegerinnen der letzten Saison 

U7  8 – 12 Kinder werden von Nico Hufenbeck betreut  

U10   Im Spielbetrieb mit Wathlingen 

U10 II  Im Spielbetrieb ohne Wertung mit Trainern Christian Kling und Björn Tegt-meier 

U11, 12 + 13 Spielbetrieb mit Wathlingen 

U14 Abmeldung, 3 – 6 Jugendliche trainieren gemeinsam mit Freekickern mit Torge 
Helmecke / Steffen Germer 

U16 3 Kinder werden von Marcus Schiwek in Wathlingen betreut  

U17 – U19 Mannschaften in Wathlingen, kaum Großmoorer Beteiligung 

Es fehlen Hallenzeiten für die Fußballjugend im Winter. 

Die vom SV Großmoor eingeführten Schwimmkurse im Hallenbad in Nienhagen sind weiterhin gut 
besucht. Es gibt rege Nachfrage aus dem gesamten Landkreis. 

Die Fußballschule von Hannover 96 ist fester Bestandteil im September geworden. Leider hat die 
Teilnehmerzahl deutlich abgenommen, da auch in den Nachbarorten Fußballschulen angeboten wer-
den. 

Bei der Ferienpassaktion wurde von Anja Schareina und Monique Jacobi mit Unterstützung der B-
Jugend ein Training für Mädchen durchgeführt.  

Für das Jubiläumsjahr 2020 sind verschiedene Aktivitäten geplant.  

Der Jugendleiter bedankt sich besonders bei Anja Schareina, Monique Jacobi und Andre Gremmel 
für die vielseitige Unterstützung. 

Top 6     Bericht des Kassenwartes und der Kassenprüfer 

Der Kassenwart Dieter Peuckert erläutert die einzelnen Positionen von Einnahmen und Ausgaben im 
Jahr 2019. Besondere Strafzahlungen mussten wegen fehlender Schiedsrichter im Verein geleistet 
werden. 

Annemarie Strüber und Günther Hinze haben die Kassenprüfung vorgenommen und konnten keiner-
lei Beanstandungen feststellen. Somit wird der Antrag auf Entlastung für Kassenwart und den gesam-
ten Vorstand gestellt. Die Versammlung entlastet den Vorstand einstimmig. 
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Top 7     Neuwahlen 

Friedhelm Havenstein bedankt sich für die Zusammenarbeit innerhalb des Vorstands und leitet die 
anstehende Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden ein. Von der Fußballsparte wird Arne Böttger 
nominiert, der sich daraufhin der Versammlung vorstellt. Außerdem wird Wiederwahl von Klaus 
Tremmel vorgeschlagen. Andreas Smid fordert geheime Abstimmung. Annemarie Strüber und 
Wilfried Burghard werden als Wahlhelfer nominiert. Aufgrund der Feststellung der wahlberechtigten 
Personen werden Wahlzettel verteilt. Nach Auszählung der Stimmen kann Klaus Tremmel mit einer 
Stimme Mehrheit seinen Status verteidigen und nimmt die Wahl an. 

Als Pressewart wird Arne Böttger vorgeschlagen. Er erhält die Stimmen aller Wahlberechtigten und 
nimmt die Wahl an. 

Als stellvertretender Kassenwart wird Dennis Parlaska genannt. Nach Vorstellung seiner Person er-
hält auch er die Stimmen aller Mitglieder und nimmt die Wahl an. 

Top 8  100-jähriges Vereinsjubiläum  

Friedhelm Havenstein stellt das vorläufige Festprogramm vor: 

 

14:30 Uhr 

Sonntag, 16. Februar 2020 

Retro-Kinderkarneval im Dorfgemeinschaftshaus 

 

10 Uhr 

Sonntag, 17. Mai 2020 

Kreiswander- Stick® –und NordicWalking-Tag 

Alphornbläser zum Abschluss der Veranstaltung 

 

18 Uhr 

Freitag, 19. Juni 2020 

Sportlerehrung der Gemeinde Adelheidsdorf mit Festakt zum 100-jährigen 
Jubiläum des SV Großmoor im Festzelt auf dem Sportplatz 

 

 

13 Uhr 

20 Uhr 

Samstag, 20. Juni 2020 

Samtgemeinde-Cup Fußball 

Halbfinale  

Jubiläumsball im Festzelt auf dem Sportplatz Großmoor 

 

 

12 Uhr 
13 Uhr 
14:30 Uhr 

Sonntag, 21. Juni 2020 

Samtgemeinde-Cup Fußball  

Spiel um den 5. Platz 
Spiel um den 3. Platz 
Spiel um den 1. Platz 

Top 9   Anträge an die Jahreshauptversammlung: Es liegen keine Anträge vor. 

Top 10 Verschiedenes 

Timo Weißenstein appelliert für Dialog und Einigkeit zwischen Mitgliedern und Vorstand, um die Kräf-
te für die zahlreichen Aufgaben im Jubiläumsjahr zu bündeln und wünscht dem Verein alles Gute für 
die geplanten Vorhaben. Der Turnhallenneubau soll nach Angaben des Vorsitzenden des ASV Adel-
heidsdorf eine Begegnungsstätte für alle Vereine der Gemeinde werden. 

Gunda Thielecke weist auf Zuschüsse durch den NTB hin und wünscht dem Verein alles Gute für das 
Jubiläumsjahr. 

Friedhelm Havenstein bedankt sich bei der Versammlung und schließt die Jahreshauptversammlung 
gegen 21.40 Uhr. 

 
Protokollführung: Ulrike Tremmel 


